



DELINCUENTES SAQUEAN TARJETAS

Denuncias por estafas llegan a 60% en la Policía Cibernética

La suplantación de identidad es el principal delito en esta temporada

LAURA GÓMEZ FLORES

La posibilidad de cobrar el seguro que su hermana dejó al morir, recibir un carro que ganó, adquirir un viaje a la playa a un “superprecio” o apoyar a un amigo o familiar que enfrenta una emergencia económica llevó a víctimas de estafas a entregar el dinero que tenían en su tarjeta del Bienestar o sus ahorros, y hasta solicitar préstamos.

El dinero fue depositado en tarjetas de tiendas de conveniencia Oxxo y Banregio sin haber obtenido el bien prometido; sin embargo, el miedo a represalias, porque dieron a conocer detalles de su domicilio o familia, impide que denuncien y el delito quede en la impunidad.

Tras recibir una llamada para cobrar el seguro de su hermana, Lupita depositó en “una tarjeta de Oxxo el dinero que le prestó una vecina, sin colgar el teléfono de la casa para evitar un bloqueo. Cuando regresé, ya habían colgado y ya no me pude comunicar con ellos”.

Mientras a Perla, también adul-

ta mayor, le informaron que había ganado un carro y sólo tenía que hacer un pago de 5 mil pesos por las placas y la tarjeta de circulación, lo cual hizo con el dinero de su tarjeta de Bienestar, para darse cuenta después que la habían engañado.

Doña Mary, por su parte, quiso aprovechar un paquete para llevar a la playa a su esposo, que le ofrecieron vía telefónica, aprovechando los ahorros que tenía, pero resultó un fraude y sin la posibilidad de recuperar el dinero, porque “tengo miedo de denunciar”.

El *hackeo* de sus redes sociales, por su parte, provocó que a nombre de Héctor, los delincuentes solicitaran a sus familiares y amigos dinero por “una emergencia que tenía” y fuera depositado en la cuenta 058597000059953948 de Banregio.

Comentó que las llamadas de sus contactos lo alertaron y les envió un mensaje para que “no cayeran en esta estafa, aunque no denuncié porque no investigan y sólo pierdes tiempo”.

La policía primera Marisol

Sánchez, de la Unidad Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, informó que en esta temporada la suplantación de identidad es uno de los principales ciberdelitos, con 60 por ciento de las denuncias que reciben.

Compartir información en redes sociales o al recibir una llamada,

o el uso de documentos oficiales que fueron fotocopiados en papelerías o negocios con servicio de Internet permite a estas personas atentar contra el patrimonio de la gente, sobre todo adultos mayores, quienes son más vulnerables al desconocer un poco la tecnología, señaló.

Mencionó que algunos sitios que son detectados durante los patrullajes que realizan las 24 horas, los siete días a la semana, son reportados a la Fiscalía General de Justicia y se solicita a las plataformas “bajar” la página identificada, pero continuamente se emiten alertas para evitar la comisión de este delito.